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      México, D.F. a 11 de noviembre de 2010. 

 
Diputado Jorge Carlos Ramírez Marín, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. 
 
Entrevista concedida a los medios de información 
en el Palacio Legislativo de San Lázaro.  

 
PREGUNTA.- Diputado, si nos puede platicar cuál va a ser la 
dinámica de este día y de mañana, si es el caso. 
 
RESPUESTA.- La dinámica de hoy es una sesión que no tenga 
discusiones ni tenga votaciones para permitir que el quórum 
pueda ser muy flexible, que los diputados no tengan que estar 
físicamente en la sala, excepto los directamente interesados y 
al mismo tiempo, se estarán llevando a cabo reuniones, 
prácticamente por estado, por comisión, por grupo, los 
coordinadores; estamos en la etapa final de la negociación 
presupuestal, y por supuesto, necesitamos darles espacio 
prioritariamente. 
 
PREGUNTA.- ¿Continúa la tensión en la negociación, diputado, o ya 
se ha visto mayor flexibilidad de todos los grupos, incluso al 
interior de las bancadas? 
 
RESPUESTA.- Diría que al contrario, se está haciendo un poquito 
más difícil en los momentos finales, porque ya queda menos de 
donde estirar la liga y si se cierran las posturas, cosa que no 
creo que sea benéfico para nadie, tenemos que ser 
comprensibles, tanto del lado de la autoridad hacendaria como 
del lado de los señores diputados, el presupuesto tiene 
evidentemente limitaciones. 
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Estamos tratando de tener un presupuesto que favorezca el 
desarrollo, el empleo; que no descuide aspectos esenciales en 
estos momentos, como seguridad, pero también que sea justo y 
se distribuya en términos de la racionalidad que exige hoy el 
trabajo en los estados. 
 
PREGUNTA.- Usted tenía confianza que el presupuesto llegara hoy 
al Pleno. PAN y PRD ya lo descartaron, ¿usted mantiene esa 
confianza, diputado? 
 
RESPUESTA.- No, al contrario, estoy seguro que no vamos a 
tener reunión ahora y mantengo abierta la posibilidad de que 
sea la reunión mañana, pero eso dependerá de los señores 
coordinadores y del esfuerzo que se haga para terminar la 
negociación. 
 
PREGUNTA.- En materia de seguridad. Ayer se informó que ya 
familias de algunas ciudades de Tamaulipas comienzan a 
abandonar sus casas para dirigirse a otros estados ¿qué significa ya 
que esté comenzando a ocurrir este fenómeno de migración, por 
decirlo así? 
 
RESPUESTA.- El tema de seguridad tiene y está presentando 
matices que no se habían visto y que lo hacen un tema 
relevante, por encima de cualquiera. 
 
Los indicadores del Banco de México, como retractores u 
obstáculos para el crecimiento, hasta el año pasado, los únicos 
que aparecían eran temas económicos, la falta de reformas 
estructurales y la debilidad del mercado interno, la debilidad 
del mercado externo, la fragilidad del sistema financiero 
internacional. 
 
Este año, aparece por primera vez como uno de los obstáculos 
para el crecimiento de México el tema de la seguridad, y si 
ustedes ven lo que ocurre, por ejemplo, en materia agrícola, el 
traslado de maquinaria que era lo que se hacía todos los años, 
con un calendario muy establecido, maquinaria de un estado se 
trasladaba a otro, hoy no lo pueden hacer. 
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La seguridad que había para la exportación de granos y la de 
productos agrícolas hoy no se cuenta con ella en las principales 
zonas productoras, además de los temas como los que ha 
externado la propia Pemex o la Comisión Federal de 
Electricidad.  
 
Estamos ante una grave situación de seguridad, pero sí quiero 
ser muy enfático en esto, no es un tema que resuelva el dinero, 
no es un tema que resuelva el Presupuesto; seguridad ha 
recibido presupuesto de manera consistente; el propio proyecto 
del Ejecutivo traía una serie de observaciones sobre seguridad 
que nos hacían preguntarnos: “bueno y los resultados en esta 
materia, a la que cada año se le han incrementado los 
recursos”. 
 
Entonces, no pensemos que es un tema que va a resolver 
solamente el dinero. 
 
PREGUNTA.- Pero esa migración, diputado, ¿qué opina? 
 
RESPUESTA.- Es una expresión más de la gravedad del problema, 
estamos hablando de un México diferente, donde era 
inadmisible que alguien te obligara a abandonar tu casa, hoy sí 
es posible que alguien te obligue a abandonar tu casa. 
 
PREGUNTA.- Diputado, en el tema de presupuesto, muchos opinan 
que el presupuesto se está haciendo nuevamente con intereses a 
partidos y no con intereses a la nación. 
 
RESPUESTA.- Me da mucha risa, escuchar ese tipo de 
expresiones, porque si algo no cuenta en el presupuesto son los 
partidos. 
 
Créame que los diputados de Veracruz no tienen en cuenta si el 
municipio para el que están solicitando recursos es del PRI o del 
PAN o los diputados de Jalisco porque son del PRI no apoyen las 
solicitudes de presupuesto del PAN o los de Sonora o los 
diputados de Yucatán no querer apoyar las ampliaciones de 
presupuesto, todos están a favor de que haya más presupuesto 
en sus estados, independientemente del color que sea. 
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PREGUNTA.- Diputado, en materia electoral. La hermana de Felipe 
Calderón ya anunció que va a contender por la gobernatura de 
Michoacán, ¿qué le dice esto?; es decir, ¿pretende sacar ventaja de 
su posición como hermana del Presidente de la República?, ¿cómo 
ves tú esto? 
 
RESPUESTA.- Eso no lo sé, me tocó coincidir con la licenciada 
Calderón cuando fuimos, ella senadora y yo diputado en la LVIII 
Legislatura y coincidimos en algunas comisiones de la 
Permanente. Ella tiene mucho tiempo de política como para 
pensar que lo está haciendo nada más porque su hermano es 
Presidente; soy muy respetuoso de las decisiones de los partidos 
y, sobre todo, de las decisiones personales, siempre que hay 
una cuestión familiar es difícil, se vuelve una situación difícil 
para los dos lados de la familia, pero no creo que deban 
limitarse derechos por el simple hecho del parentesco. 
 
Lo que conozco de la trayectoria de la diputada Calderón, es 
absolutamente ajena a la trayectoria de su hermano; ella fue 
senadora antes que su hermano. 
 
PREGUNTA.- Diputado, en el evento de la semana pasada que hubo 
con campesinos, usted mencionaba que sí se iba a privilegiar un 
presupuesto para el campo, ¿pero estos 42 mil millones de pesos 
extras que se están solicitando no son un exceso?, ¿y no están 
destinados, quizá, como destinados a tener unos fines más bien 
políticos o electorales? 
 
RESPUESTA.- Están en todo su derecho de pedirlos, pero tienen 
que entrar, como lo hacen todos, a la reflexión de hasta dónde 
alcanza para que concedan lo que nos están pidiendo, está es 
una reflexión, la que es muy difícil que alguien, algún grupo, 
algún sector, se le pueda dar el presupuesto exacto, tal y como 
lo solicita, normalmente, lo que se hace es ajustar. 
 
Como dice el término coloquial, se trata de recoger lo que 
entregó el Ejecutivo, crear una bolsa que se pueda reasignar y 
hacer estas resignaciones. 
 
PREGUNTA.- ¿Sesionarán el sábado? 
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RESPUESTA.- Sesionaremos cualquier día que sea necesario para 
cumplir en tiempo y forma con el decreto de presupuesto. 
 
PREGUNTA.- ¿Entonces es un hecho que mañana habrá sesión? 
 
RESPUESTA.- Es un hecho que vamos a estar listos para sesionar 
mañana, si ya está lista la comisión o el sábado o el domingo si 
fuera necesario. 
 
PREGUNTA.- ¿O el lunes? 
 
RESPUESTA.- El escenario más normal sería que sesionáramos el 
lunes, pero espero que no se detenga el trabajo y sesionemos 
en cuanto el presupuesto esté listo. 
 
PREGUNTA.- ¿Pueden detener el reloj (inaudible)? 
 
RESPUESTA.- En cualquier momento surgirá el ya conocido reloj 
parlamentario. 
 
PREGUNTA.- ¿Ya se destrabaron las diferencias que había al 
interior del PRI, como para que se pueda llevar este fin de semana 
la sesión? 
 
RESPUESTA.- En el PRI es absolutamente normal el hecho de 
tener asambleas para resolver las diferencias que haya, y como 
siempre ha ocurrido, en el PRI alguien cede, alguien concede, 
de alguna manera se amplía, de otra manera se recorta, en el 
PRI tenemos una larga costumbre de asambleísmo en estas 
materias, y hoy no va a ser la excepción. 
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 


